

QUOI DE PLUS BEAU QU'UN MATCH DE PANNA KNOCKOUT POUR CÉLEBRER L'AMITIÉ ENTRE DEUX PEUPLES. LA DISCIPLINE REPRÉSENTE JUSTEMENT LE LIEN SPORTIF ENTRE LE MAROC ET LA HOLLANDE.

400 ANS DE RELATIONS MAROC-HOLLANDE

Une fête en Panna Knockout

K.R

Dans le cadre de la célébration en 2010 des 400 ans de relations économiques entre les Pays-Bas et le Maroc, l'Ambassade des Pays-Bas à Rabat organisera le Panna Knockout Tour 2010 du 27 juillet au 2 août 2010. Il visitera les villes de Tanger, Casablanca, Al Hoceima et Nador. Pendant les soirées, le public profitera d'un spectacle réalisé par des professionnels du panna comme Mo Boutaka, le champion maroco-hollandais de panna 2010 invité à participer au tournoi, et divertit par le DJ de l'équipe Panna Knockout.

Qu'est-ce que le Panna Knockout?

Le Panna Knockout est un nouvel art de football de rue néerlandais, où la technique et l'artistique ont plus de valeur que le fait de marquer des buts. Au cours de matchs rapides de 3 minutes se déroule un combat de 1 contre 1 sur un petit terrain de 6 x 4m. Celui qui marque le plus de buts gagne. Sauf quand un joueur passe le ballon entre les jambes d'un adver-



saire et récupère le ballon. Ce classique 'petit pont' (ou 'Panna' en surinamien/néerlandais argot) est l'ultime but et donne la victoire immédiate. D'où le nom de 'Panna KnockOut' (Panna KO).

Panna KO est plus qu'un sport, c'est un art de vivre

Pour les jeunes, le Panna KO est plus qu'une simple forme de football. Le Panna est très populaire parmi les jeunes et a ses propres codes, langage, style de vêtements, musique, bref son

propre style de vie. L'objectif est d'impressionner l'adversaire sans verser une goutte de sueur, et tout ça sous les beats de musique hip-hop et dans une atmosphère cool.

La base du jeu se trouve dans la rue. C'est surtout grâce à des joueurs d'origine marocaine et surinamienne que l'aspect show a pris une grande importance. Montrer ces gestes techniques est devenu la manière de se présenter soi-même. Inspirés par des légendes comme Edgar Davids et Clarence Seedorf, les jeunes se sont entraînés des heures, des jours, des

semaines et des mois pour trouver les gestes les plus fous qui déstabilisent l'adversaire. Avec bien sûr le Panna comme objectif principal. En faisant un Panna, on gagne le respect de l'adversaire et on devient le héros du quartier. Si un joueur crée un geste technique inédit, ce geste portera son nom. De cette façon aussi on gagne le respect. Dans le style de vie du Panna KO, "respect" et "fair play" sont les mots clefs. On accepte de perdre, reconnaissant que l'adversaire a été tout simplement meilleur.